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 ПРЕДСЕДАТЕЛЬ:  Объявляю открытым 1023-е пленарное заседание Конференции 
по разоружению.  
 
 Недавно в Индонезии произошло разрушительное землетрясение, сопровождавшееся 
большими человеческими жертвами.  От имени Конференции по разоружению я хотел бы 
выразить самые глубокие соболезнования делегации Индонезии и передать правительству 
страны и семьям погибших наши искреннее сочувствие и сопереживание в связи с этой 
трагедией.   
 
 В соответствии с практикой, установленной моими предшественниками по 
председательству на Конференции, это заседание посвящается общим дебатам по любому 
вопросу, имеющему отношение к Конференции по разоружению.  После этого заседания 
я намерен созвать неформальное пленарное заседание, в ходе которого я представлю вам 
промежуточный доклад друзей председателей.  Список желающих выступить открыт, 
однако, прежде чем перейти к общим дебатам, я хотел бы выступить в качестве 
представителя Российской Федерации. 
 
 Я имею честь огласить приветствие Конференции министра иностранных дел 
Российской Федерации Сергея Лаврова. 
 

 "Приветствую делегации государств – участников Конференции 
по разоружению.  

 
 Конференция по разоружению – уникальный и незаменимый международный 
форум, обладающий неповторимым интеллектуальным и профессиональным 
потенциалом. Она внесла весомый вклад в дело укрепления мира, безопасности 
и разоружения, разработав важнейшие международно-правовые документы, 
заложившие фундамент современной мировой системы безопасности 
и нераспространения оружия массового уничтожения. 
 
 Однако достигнутые в прошлом на Конференции результаты не решают 
полностью проблемы ограничения вооружений и разоружения.  Ежегодно 
принимаемая повестка дня Конференции наглядно свидетельствует о ее 
сохраняющейся ключевой роли в решении наиболее актуальных вопросов 
современности – ядерного разоружения и нераспространения, гарантий безопасности 
государствам, не обладающим ядерным оружием, предотвращения гонки 
вооружений в космическом пространстве и других.  Россия выступает 
за максимально полное задействование Конференции для того, чтобы 
сделать мир более стабильным и безопасным.  
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(Председатель) 
 

 Вместе с тем состояние дел на форуме, не позволяющее начать субстантивную 
работу, во многом отражает общую ситуацию в мире.  В своем послании 
Федеральному Собранию Российской Федерации 10 мая с.г. Президент Российской 
Федерации В.В. Путин подчеркнул:  
 

  "…на фоне такой острейшей угрозы, как международный терроризм, 
ключевые вопросы разоруженческой тематики фактически выпали из 
глобальной повестки, в то время как говорить о конце гонки вооружений 
преждевременно. 

 
  Более того, ее маховик сегодня раскручивается, и она сама реально 

выходит на новый технологический уровень, угрожая появлением целого 
арсенала так называемых дестабилизирующих видов оружия".  

 
 Приходится сталкиваться и с попытками размыть целостность многосторонних 
соглашений, ослабить их жизнеспособность.  Несмотря на происшедшие 
кардинальные перемены в мире, далеко не все отошли от стереотипов блокового 
мышления и предрассудков.  Это серьезно мешает находить адекватные 
и солидарные ответы на общие проблемы.  Россия намерена решительно 
преодолевать эти тенденции.  

 
 Отрадно, что Конференция не проявляет самоуспокоенности и в сложной 
обстановке ищет новые подходы к достижению консенсуса по программе работы.  

 
 У каждого государства – участника Конференции есть свои приоритеты среди 
вопросов повестки дня.  Считаем, что гармонизировать их можно, договорившись 
о сбалансированной программе работы. Конструктивные предложения на этот счет 
имеются.  Ряд государств, включая Россию, уже сделал конкретные шаги навстречу 
партнерам для достижения компромисса.  Призываем и другие страны пройти свою 
часть пути.  

 
 Принимая на себя ответственные обязанности Председателя Конференции 
по разоружению, Россия настроена всемерно содействовать прогрессу в ее 
деятельности на благо укрепления мира и безопасности. 

 
 Желаю вам успешной и плодотворной работы.  
 
С. ЛАВРОВ 
Москва, 29 мая 2006 года" 
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(Председатель) 
 

 Это послание свидетельствует о серьезном и ответственном подходе России 
к деятельности Конференции по разоружению, и оно по нашей просьбе распространяется 
в качестве официального документа Конференции. 
 
 Хотел бы выразить признательность моим предшественникам на посту Председателя 
Конференции в нынешнем году – послу Здиславу Рапацкому из Польши, послу Пак 
Ин-куку и его преемнику послу Чан Дун-хи из Республики Корея, послу Дору-Ромулусу 
Коста из Румынии за усилия, которые они предприняли для того, чтобы придать работе 
Конференции деловой и конструктивный характер.   
 
 Россия приветствует координацию усилий всех шести председателей Конференции 
по разоружению в 2006 году.  Мы участвовали в разработке этой инициативы и будем 
следовать достигнутым договоренностям на этот счет.   
 
 Думаю, что причины текущего состояния дел на Конференции по разоружению всем 
хорошо известны.  Мы сожалеем, что уже длительное время нам не удается возобновить 
субстантивную деятельность Конференции по разоружению.  Как гласит русская народная 
пословица, "долго спать – с долгом вставать".  В этом смысле "долг" Конференции растет.  
В то же время мы воодушевлены активизацией деятельности КР в этом году в результате 
реализации инициативы шести председателей.  Надеемся, что это будет способствовать 
продвижению к решению центральной задачи на настоящий момент – достижению 
компромисса по программе работы КР.   
 
 Мы намерены построить работу российского председательства в максимально 
деловом ключе.  Рассчитываем, что в предстоящие недели наши дискуссии будут носить 
предметный и конструктивный характер.   
 
 Вы знаете, что Россия распространила 29 марта этого года план предлагаемых 
мероприятий на период нашего председательства.  Надеемся, что все делегации в полной 
мере воспользовались нашей открытостью, и мы также принимаем к сведению, что каких-
либо возражений в отношении этого плана работы не высказывалось.  Каких-либо 
изменений в наших намерениях также не произошло. 
 
 Разрешите еще раз напомнить основные положения этой программы.  Действуя в 
рамках договоренности шести председателей и без ущерба для прав делегаций по 
пункту 30 Правил процедуры, мы хотели бы пригласить делегации сконцентрироваться на 
следующих вопросах.   
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(Председатель) 
 

 Сегодня сразу после дебатов по общим вопросам на официальном заседании 
мы планируем провести неофициальное пленарное заседание для информации 
о промежуточном докладе друзей председателей о результатах проводимой ими работы.   
 
 В следующий четверг, 8 июня, – официальное пленарное заседание по двум 
вопросам.  Первый – о важности проблемы ПГВКП.  Второй – о сфере охвата и основных 
определениях будущей международно-правовой договоренности о предотвращении 
размещения оружия в космическом пространстве, применения или угрозы силой 
в отношении космических объектов.  Вначале мы предложили бы обсудить первый 
вопрос.  А по окончании списка выступающих по первому вопросу приступить 
к обсуждению второго. 
 
 На следующий день, в пятницу, 9 июня, – неофициальное пленарное заседание 
по вопросу о сфере охвата и основных определениях будущей международно-правовой 
договоренности о предотвращении размещения оружия в космическом пространстве, 
применения или угрозы силой в отношении космических объектов. 
 
 Во вторник, 13 июня, – официальное пленарное заседание по вопросу о мерах 
транспарентности и укреплении доверия в космическом пространстве, в том числе 
в контексте документа CD/1679. 
 
 В четверг, 15 июня, – неофициальное пленарное заседание по этому же вопросу. 
А накануне, в среду, 14 июня, мы хотели бы пригласить делегации членов Конференции 
и наблюдателей при Конференции, а также представителей ЮНИДИР на неофициальную 
встречу открытого состава, посвященную следующим вопросам.  Первый – пути 
обеспечения безопасности космического имущества, второй – путь вперед по вопросу 
о ПГВКП на КР и в других организациях и третий – любой другой вопрос, который 
мы хотели бы поднять. 
 
 Во вторник, 20 июня, – официальное пленарное заседание по вопросу о новых 
видах оружия массового уничтожения и новых системах такого оружия; радиологическом 
оружии.  Это – пункт 5 повестки дня.  При необходимости сразу после официального 
заседания можно будет провести неофициальное пленарное заседание по этому же 
вопросу. 
 
 В четверг, 22 июня, – официальное пленарное заседание по этому же вопросу, 
а также подведение итогов российского председательства. 
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(Председатель) 
 

 Вы знаете, что для повышения уровня профессионализма дискуссии мы пригласили 
делегации направить в Женеву своих экспертов из столиц.  Для облегчения контактов 
между экспертами и между делегациями мы просили бы секретариат подготовить 
и распространить список экспертов, которые будут участвовать в предстоящей работе 
в составе делегаций своих государств.  Просили бы уважаемые делегации 
заблаговременно направить соответствующую информацию в секретариат.   
 
 Пользуясь случаем, хотел бы выразить признательность секретариату за 
подготовленную им справку "Основные документы Конференции по разоружению, 
относящиеся к вопросу о предотвращении гонки вооружений в космическом пространстве 
(1984-2006 годы)", которую мы распространили 29 марта этого года через координаторов 
региональных групп.   
 
 В связи с планируемым мероприятием на среду, 14 июня, мы просили бы уважаемые 
делегации с помощью секретариата заблаговременно перенести заседания региональных 
групп, которые обычно проходят утром по средам.   
 
 Все намечаемые мероприятия начинаются в 10 часов утра.  Если утренних заседаний 
будет недоставать, дискуссии продолжатся на дневных заседаниях в тот же день.  Кроме 
того, в случае если у нас будет сегмент высокого уровня, время начала наших регулярных 
заседаний соответственно может сдвигаться.  Просим иметь это в виду. 
 
 Разумеется, мы понимаем, что главной задачей любого председателя является 
достижение компромисса по программе работы Конференции.  В связи с тем, что мы 
реализуем согласованную инициативу всех шести председателей КР этого года, мы не 
имеем в виду приглашать делегации на двусторонние консультации, однако мы открыты 
к таким контактам по инициативе делегаций в любой момент.  Кроме того, мы исходим 
из того, что соответствующие консультации продолжат и друзья председателей.   
 
 В соответствии с Правилами процедуры председатель организует работу 
Конференции и представляет ее внешних контактах.  Мы будем четко выполнять 
эти функции.  Мы также намерены принять активное участие в предстоящих обсуждениях 
по существу вопросов.  Для вашего сведения:  ожидаем прибытия в Женеву на следующей 
неделе экспертов из Москвы. 
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(Председатель) 
 

 Есть ли желающие выступить?  Желающих нет.  И как сообщалось ранее, после 
закрытия нынешнего заседания мы созываем через 10 минут неформальное пленарное 
заседание.  Как обычно, неформальное заседание открыто для членов Конференции, 
государств-наблюдателей и экспертов, которые входят в состав делегаций. 
 
 Следующее пленарное заседание состоится в четверг, 8 июня 2006 года, 
в 10 час. 00 мин, в этом же зале.  Пленарное заседание объявляется закрытым. 
 

Заседание закрывается в 11 час. 35 мин. 


